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Господин Председатель, 

В нынешнем быстро меняющемся мире, который сталкивается с новыми 

вызовами и угрозами, объективно возрастает значение согласованных действий 

международного сообщества по поддержанию безопасности и стабильности. 

Российская Федерация последовательно выступает за то, чтобы центральная 

роль в решении этой жизненно важной для человечества задачи принадлежала 

ООН, обладающей для этого необходимым потенциалом. Как подчеркивал 

Президент Российской Федерации В.В.Путин, "…адекватный ответ на наиболее 

острые угрозы XXI века – международный терроризм, распространение оружия 

массового уничтожения, региональные конфликты – можно дать лишь 

солидарными усилиями мирового сообщества, с опорой на инструменты ООН и 

международное право". 

Одна из важнейших областей приложения общих усилий международного 

сообщества – нераспространение, ограничение вооружений, разоружение. 

Особую остроту в нынешних условиях приобретает проблематика 

нераспространения ОМУ, средств его доставки и относящихся к ним 

материалов и технологий. В этой сфере накапливаются неблагоприятные 

тенденции. Для их преодоления необходимы совместные усилия всех 

государств. Эта работа должна быть нацелена как на укрепление 

многосторонних инструментов и механизмов в этой области, так и на принятие 

эффективных национальных мер. Свои идеи на этот счет предложила "Группа 

восьми" в Плане действий в области нераспространения, принятом в июне с.г. в 

Си-Айленде. 

Особая актуальность эффективных действий в области нераспространения 

диктуется сегодня еще и угрозой того, что ОМУ может оказаться в руках 

террористов. В целях ее устранения Совет Безопасности ООН при самом 
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активном участии России разработал и принял резолюцию 1540. Она 

закладывает реальную основу для противодействия "черным" рынкам ОМУ, 

которые являются одним из вероятных каналов получения доступа к этому 

оружию и соответствующим материалам со стороны террористов. Теперь 

необходимо обеспечить полноценное выполнение резолюции всеми 

государствами. Хотели бы также вновь подчеркнуть, что задачи 

противодействия распространению ОМУ, борьбы с терроризмом должны 

решаться в строгом соответствии с нормами международного права, с учетом 

законных интересов безопасности и развития всех государств. 

Центральная роль в укреплении режима ядерного нераспространения 

принадлежит ДНЯО. Россия строго и последовательно выполняет взятые на 

себя обязательства и инициативы в области ядерного разоружения, в частности 

в рамках статьи VI Договора. Мы подтверждаем это практическими делами. 

Россия представила подробную информацию на этот счет на третьей сессии 

Подготовительного комитета Обзорной конференции ДНЯО. Считаем, что к 

всеобщему и полному ядерному разоружению необходимо двигаться поэтапно, 

на базе комплексного подхода, без выдвижения нереальных ориентиров и задач. 

Ядерное разоружение невозможно осуществлять вне контекста ситуации с  

другими видами вооружений, без учета развития политической обстановки в 

мире и, в частности, Европе, включая эволюцию и расширение военно-

политических союзов. 

Мы придаем исключительно важное значение успешному проведению 

Обзорной конференции ДНЯО 2005 года. К сожалению, итоги последней сессии 

Подготовительного комитета этой Конференции не вселяют оптимизма. Важно, 

чтобы все участники Договора пришли к Конференции 2005 года с осознанием 
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главного, что их объединяет, - необходимости сохранения ДНЯО и повышения 

на его основе эффективности режима ядерного нераспространения.  

Россия рассматривает Договор о всеобъемлющем запрещении ядерных 

испытаний (ДВЗЯИ) как один из ключевых инструментов в области ядерного 

разоружения и нераспространения. О его значении говорит принятое здесь в 

ходе сессии Генассамблеи 23 сентября 2004 года новое совместное заявление 

министров иностранных дел в поддержку ДВЗЯИ. Призываем все страны, 

которые еще не подписали и не ратифицировали ДВЗЯИ, сделать это как можно 

скорее. Прежде всего, мы имеем в виду те государства, ратификация которыми 

этого договора необходима для его вступления в силу. Важно также, чтобы до 

этого момента продолжалось соблюдение моратория на испытательные взрывы 

ядерного оружия и любые другие ядерные взрывы. 

В своем выступлении на нынешней сессии Генеральной Ассамблеи ООН 

Министр иностранных дел России вновь привлек внимание к задаче сохранения 

космоса свободным от оружия. Как известно, в интересах достижения этой цели 

Россия и Китай в соавторстве с рядом других государств внесли на 

Конференции по разоружению проект основных элементов всеобъемлющей 

договоренности о неразмещении оружия в космосе. Проектом 

предусматриваются следующие фундаментальные обязательства: не выводить 

на орбиту вокруг Земли любые объекты с любыми видами оружия, не 

устанавливать такое оружие на небесных телах и не размещать такое оружие в 

космическом пространстве каким-либо иным образом, не прибегать к 

применению силы или угрозы силой в отношении космических объектов. За 

последний год концептуальное обсуждение этого вопроса продвинулось вперед. 

Надеемся на скорейшее разблокирование работы Конференции по разоружению 
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и воссоздание Спецкомитета по космосу для начала многостороннего 

предметного рассмотрения проекта договоренности. 

Россия проводит последовательный курс на предотвращение гонки 

вооружений в космическом пространстве. Напомним, что еще в 1983 году 

Советским Союзом было принято обязательство не выводить первыми в 

космическое пространство какие-либо виды противоспутникового оружия. 

Такому обязательству мы привержены и сегодня. Более того, мы не будем 

первыми размещать оружие любого вида в космическом пространстве. 

Призываем все государства, обладающие космическим потенциалом, 

последовать нашему примеру, что позволит сохранить мирный статус космоса. 

Уверены, что от этого выиграют все без исключения страны. 

К числу приоритетов мы относим и проблематику ракетного 

нераспространения. К сожалению, в силу серьезных противоречий между 

позициями ряда государств работа соответствующей группы 

правительственных экспертов ООН над проектом доклада Генерального 

секретаря о ракетах в этом году не увенчалась успехом. Тем не менее, 

предметное рассмотрение в ООН ракетной проблематики следует продолжить. 

Важнейшее значение имеет выполнение всеми странами взятых на себя 

обязательств в рамках Конвенции о запрещении химического оружия, прежде 

всего в том, что касается уничтожения такого оружия. Поддерживаем усилия, 

направленные на обеспечение универсализации КЗХО, а также создание 

национальных механизмов ее имплементации.  

По-прежнему выступаем за укрепление режима Конвенции о запрещении 

биологического и токсинного оружия (КБТО) путем создания ее контрольного 

механизма. Такой механизм реально содействовал бы предотвращению 

расползания опасных биологических материалов и технологий и недопущению 
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их попадания в руки террористов. Необходимо добиться универсализации 

Конвенции. 

На наш взгляд, удачный старт взяла группа правительственных экспертов 

ООН по информационной безопасности, созданная в соответствии с 

резолюцией Генассамблеи, выдвинутой Россией. Это первый опыт совместного 

анализа с целью выработки согласованного подхода в данной области. Считаем 

важным на нынешней сессии Генассамблеи принять резолюцию по пункту 

"Достижения в сфере информатизации и телекоммуникаций в контексте 

международной безопасности" с тем, чтобы подтвердить общие рамки и 

направление деятельности группы. Рассчитываем, что, как и ранее, проект будет 

принят консенсусом. 

Положительно оцениваем проводимую в Женеве работу группы 

правительственных экспертов в рамках Конвенции о "негуманном" оружии 

(КНО). Заметным событием стало принятие нового V Протокола к КНО, 

нацеленного на снижение гуманитарных последствий от взрывоопасных 

пережитков войны. Главным теперь должно стать выполнение всеми 

государствами национальных ратификационных процедур в отношении нового 

документа с тем, чтобы обеспечить его скорейшее вступление в силу. 

Хотели бы вновь отметить ведущую роль ООН в реализации 

комплексного подхода к решению проблем легкого и стрелкового оружия. В 

соответствии с резолюцией ГА ООН 58/241 в июне с.г. на первой сессии 

рабочей группы открытого состава началась выработка проекта 

международного документа, позволяющего выявлять и отслеживать незаконный 

оборот ЛСО. Россия будет и далее конструктивно участвовать в  деятельности 

этой группы, которой вполне по силам выйти с конкретными предложениями на 

Обзорную Конференцию по вопросам ЛСО 2006 года. 
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Достижение прогресса в области безопасности и разоружения на 

региональном уровне, безусловно, позитивно сказалось бы на соответствующих 

глобальных усилиях. В июле 2004 года Россия стала четвертым, после 

Белоруссии, Казахстана и Украины, государством, ратифицировавшим 

Соглашение об адаптации Договора об обычных вооруженных силах в Европе. 

Соглашение предусматривает существенную корректировку системы 

ограничений и других положений ДОВСЕ с учетом изменившейся военно-

политической ситуации на континенте и открывает возможность расширения 

круга государств – участников Договора. Оно должно стать весомым вкладом в 

дело укрепления европейской безопасности. Скорейшее вступление в силу 

Соглашения об адаптации ДОВСЕ отвечало бы интересам всех его участников. 

Это было бы выполнением обязательства "предпринять оперативные усилия для 

содействия завершению национальных процедур ратификации", содержащегося 

в принятом в ноябре 1999 года Заключительном акте Конференции государств – 

участников ДОВСЕ. Россия полагает, что конструктивной альтернативы 

скорейшему вступлению в силу Соглашения об адаптации ДОВСЕ нет. 

К сожалению, по-прежнему не удается запустить субстантивную работу 

Конференции по разоружению. Начала пробуксовывать и Комиссия ООН по 

разоружению. Основная причина - по-прежнему проявляющийся недостаток 

политической воли для нахождения компромиссов. Тем не менее, КР в этом 

году, пусть и в неофициальном формате, провела ряд важных обсуждений 

существа вопросов ее повестки дня. Эти обсуждения показали, что перед 

Конференцией – непочатый край работы, выявили заинтересованность 

подавляющего большинства участников в том, чтобы Конференция наконец-то 

принялась за дело. Надеемся, что усилия, направленные на сближение позиций 
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и нахождение согласия по программе работы Конференции по разоружению, 

будут наращиваться и приведут к долгожданному прорыву. 

Россия открыта для дальнейшего поиска путей повышения эффективности 

работы Первого комитета. При этом особое значение имеет учет специфики его 

задач и полномочий, уважение прав государств-членов, взаимосвязь с 

совершенствованием деятельности Генассамблеи в целом. 

Благодарю Вас, господин Председатель. 
 


